

## Sarrebou

# Rock et philo se conjuguent au lycée Mangin

Chaque année, le professeur de philo du lycée Mangin fait rencontrer à ses élèves un témoin qui parle de philosophie différemment. Cette fois, c'est le philosophe, musicien et auteur Francis Métivier qui est intervenu, pour expliquer des principes philosophiques par des morceaux rock interprétés sur scène.

L'apprentissage de la philosophie peut se faire de façon multiple. Pour le montrer à ses élèves du lycée Mangin, chaque année, le professeur de philosophie Gaston-Paul Effa invite un grand témoin pour un temps fort avec les élèves. « L'idée est de mémoriser les concepts philosophiques en les manipulant, et de montrer aux élèves que la philosophie est ancrée dans la cité », rappelle-t-il.

Cette fois, c'est à travers un spectacle où rock et philosophie sont mis en perspective de façon vivante qu'il l'a démontré. Le philosophe, musicien et auteur Francis Métivier

a expliqué les idées des philosophes sur le thème de la liberté, par des morceaux rock interprétés sur scène.

Les philosophes en herbe ont découvert Voltaire et la critique de l'optimisme avec Neil Young et son titre *Rockin' in a free world* ; Spinoza et le sentiment de la liberté dans The Who avec *I'm free* ; Sartre et ma liberté sous le regard de l'autre, avec Johnny Hallyday pour *Ma gueule*. « Sans oublier Radiohead avec *Creep* qui a éclairé Nietzsche et sa célèbre morale contre la liberté, souligne Gaston-Paul Effa. Ils ont rencontré Pascal en lien avec la liberté dans le divertissement, grâce à Nirvana et *Smells like teen spirit* ; *Le Vertige de l'amour* de Bashung a illuminé Freud, dans la théorie de l'inconscient et le rêve. »

## Construire la posture du futur étudiant

Dans sa chanson *Il y a*, Gaëtan Roussel évoque le réalisme et l'idéalisme ; et Patti



Des élèves ont accompagné Francis Métivier sur scène au cours d'un spectacle aussi ludique et passionnant que pédagogique. Photo DR

Smith, dans *Dancing Barefoot* aborde Nietzsche et la liberté créatrice. « Certains jeunes sont montés sur scène pour

se joindre au spectacle, dans une ambiance très chaleureuse, s'est félicité le professeur. Cet après-midi a permis de

collecter de belles provisions sur le chemin vers le baccalauréat et pour construire la posture du futur étudiant. »

## Sarrebou

## Le pays du Saulnois et son précieux sel en conférence au centre socioculturel



Le Gros Max dont la cuve est toujours visible entre Morville et Hampont tirait des obus de 380 sur Nancy et Lunéville en 1916. Photo DR

La Shal section de Sarrebou (Société d'Histoire et d'archéologie de Lorraine) propose une conférence sur les trésors du Pays du Saulnois, le lundi 11 mars, à 19 h 30, au centre socioculturel de Sarrebou. Le Pays du Saulnois possède un très riche patrimoine, tant au niveau de l'histoire, que du point de vue des milieux naturels. Le sel est bien sûr à l'origine de sa richesse et le « pagus salinensis » s'étendait jadis bien au-delà des li-

mites du canton officiel du Saulnois.

### Retour au temps des Celtes

L'exploitation des sources salées remonte au temps des Celtes. Au Moyen-Âge, les salines de la vallée de la Seille ont fait la fortune de bien des seigneurs de toute la région. La place forte de Marsal et Vic, capitale du bailliage épiscopal de Metz, présentent un patrimoine architectural remarquable mais qui ne doit

pas occulter d'autres trésors moins connus.

De la même façon, les oiseaux de l'étang de Lindre, les prés salés de la vallée, les orchidées de la Côte de Delme sont trois sites exceptionnels parmi toute une mosaïque de milieux naturels variés.

Pour parler de tous ces trésors, il était logique de choisir Roger Richard, président de l'association des Amis du Saulnois et de son patrimoine.

## ► Bloc-notes

### Sarrebou

#### Alcooliques anonymes

Réunion du groupe alcooliques anonymes Ma Liberté au premier étage de la salle Saint-François, 6, rue Kuchly (à côté du presbytère catholique). Tous les vendredis à 20h30.

#### Chambre syndicale des propriétaires immobiliers

3 avenue Clémenceau. La Chambre syndicale des propriétaires immobiliers de Sarrebou (CSPI) tient une permanence chaque premier mercredi du mois, uniquement sur rendez-vous au 03 87 03 29 86.

#### Circulation réglementée

Du mercredi 6 mars au vendredi 8 mars. Rue du Donon, entre la rue du Reberg et le chemin Saint-Pierre. La circulation sera réglementée de la manière suivante: vitesse limitée à 30 km/h, chaussée rétrécie, circulation alternée

par feux tricolores (ou ponctuellement interdite), stationnement interdit.

#### Création d'un nouveau branchement d'assainissement

8 rue de Lunéville. La vitesse sera limitée avec une interdiction de dépassement et la chaussée sera rétrécie. Tous les jours de 7h30 à 16h. Jusqu'au vendredi 8 mars.

#### Création d'un regard eau potable

Voie Malraux. Stationnement et dépassement interdits. Chaussée rétrécie avec limitation de vitesse et circulation par alternat feux tricolores. Tous les jours de 7h30 à 17h. Jusqu'au vendredi 8 mars.

#### Pose du réseau de chauffage urbain

Rue Poncet. Rétrécissement de la chaussée et interdiction de stationnement. Tous les jours de 7h à 20h. À partir du mercredi 6 mars jusqu'au mercredi 20 mars.

## ► Les obsèques avec



### ■ AUJOURD'HUI

#### ABRESCHVILLER

Françoise HENRY, église, à 10h30.

#### GONDREXANGE

Antoinette RENAUDIN, église, à 14h30.

#### OMMERAY

Paulette PELTRE, église, à 10h.

#### PHALSBOURG

Éliane REMIGY, église, à 14h30.

#### SARRALTROFF

Philippe CHRIST, église, à

14 h 30.

### ■ DEMAIN

#### AVRICOURT

Laurent COLLARD, église Saint-Ferréol et Saint-Ferjeux, à 14h30.

#### MAIZIÈRES-LÈS-VIC

Monique WEBER, église, à 14h30.

#### MARSAL

Jean DEMANGE, église, à 14h30.

#### RÉDING

Joëlle STEIBEL, église, à 14h30.